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Ratsfraktion Oldenburg         Oldenburg, 9. Mai 2025 

Altes Rathaus, Markt 1 (Zimmer 4), 26105 Oldenburg, Tel.: 0441-2352686, Mail: cdu-fraktion@stadt-oldenburg.de  

Fraktionsvorsitzende: Dr. Esther Niewerth-Baumann / Christoph Baak  

 

 
Sitzung des Sportausschusses am 11. Juni 2025  
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
für die Juni-Sitzung des Sportausschusses beantragt die CDU-Fraktion den 
Tagesordnungspunkt   
 

„Fortsetzung Ausbau Kunstrasenplätze“.      
 
 
Die CDU-Fraktion bittet die Verwaltung um Antworten auf folgende Fragen: 
 

 
1. Wie schätzen Sie eine mögliche Fortsetzung des Ausbaus von Kunstrasenplätzen ein? 

  
2. Zu welchen Entlastungen führt diese im Hinblick auf die Auslastung der Rasenplätze 

und Sporthallen sowie die zur Verfügung stehenden Trainingszeiten?  
 

3. Welche städtischen Sportanlagen kommen für die Errichtung weiterer 
Kunstrasenplätze in Frage? 
 

4. Wie viel kostet ein neuer Kunstrasenplatz ausgestattet mit LED-Flutlicht? 
 

5. Gibt es neben der aktuell geplanten Flutlichtanlage am Sportplatz Klingenbergstraße 
Überlegungen, weitere Plätze ohne Kunstrasen mit Flutlicht auszustatten (zum Beispiel 
Rennplatzstraße oder Sportpark Osternburg)?  

 
 
Begründung: 
Kunstrasenplätze bieten den großen Vorteil, dass sie ganzjährig und nahezu 
wetterunabhängig genutzt werden können. Das führt zu einer Entlastung der 
Naturrasenflächen und der Sporthallen. Für die Fußballvereine verbessern sich dadurch die 
Möglichkeiten im Trainings- und Spielbetrieb deutlich.  
 
Mit ihrem Mehrjahresprogramm hat die Stadt Oldenburg nach dem politischen Beschluss Ende 
2018 bereits drei weitere Kunstrasenplätze in Betrieb genommen, zwei weitere sollen folgen.  
 
Aus Gesprächen mit vielen Vereinen wissen wir, dass darüber hinaus weiterer Bedarf besteht. 
Denn vor allem in den Herbst- und Wintermonaten sind die Naturrasenplätze oft nicht oder 
eingeschränkt bespielbar. Somit kann nur reduziertes Training - für Kinder häufig in den bereits 
ausgelasteten Sporthallen - angeboten werden. Viele Vereine können zudem kaum noch 
Kinder und Jugendliche aufnehmen, da ihre Kapazitäten nicht ausreichen.  
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Insofern unterstützt die CDU-Fraktion das Bemühen um weitere Kunstrasenplätze als wichtige 
Investition in den Breitensport. Auch eine kleine Lösung mit einem Ausbau der 
Flutlichtanlagen, unabhängig von der Spielfläche, könnte an einigen Standorten die Situation 
bereits verbessern. Auf eine Anfrage der CDU-Fraktion im Sportausschuss hatte die 
Verwaltung im Jahr 2023 die Anlagen genannt, die hierfür in Frage kommen.  
 
Ein erneutes Mehrjahresprogramm mit entsprechender Prioritätenliste würde Stadt und 
Vereinen Planungssicherheit verschaffen und die Sportinfrastruktur in Oldenburg weiter 
verbessern.  
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
Petra Averbeck 
Dr. Esther Niewerth-Baumann  
Hans-Georg Heß  
 


